

## ELECCIONES 2018

## EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



**Acciona Quirino Ordaz, frente al nuevo paradigma político**

Todo lo cálido que es con la gente «de a pie» lo tiene de frío el gobernador Quirino Ordaz a la hora de ejercer el poder. Calculador y de mano dura con su equipo, él mismo se ha jactado de «no tocarse el corazón» a la hora de tomar decisiones.

A nadie debe extrañar, pues, que el gobernador haya empezado a reacomodar sus fichas de acuerdo con el nuevo tablero político en México, incluido Sinaloa, con una mayoría de diputados locales y de alcaldes emanados de signos distintos al PRI.

Los tres nuevos integrantes del gabinete quirinista guardan un rasgo en común: facilidad para la negociación, aptitud para dialogar y generar consensos. Justo lo que necesitará de hoy en adelante Sinaloa para que la transición ocurra de manera tersa y ganemos todos, gobernados y gobernantes.

**CHUY VALDÉS.** En efecto: Ordaz no se tocó el corazón al sacrificar a tres de los secretarios con los que tiene mayores lazos personales: Alfredo Román Messina, Martha Robles y Juan Habermann, a quien inclusive impulsó para la candidatura al Senado.

Igual que no pudo, por méritos propios, alcanzar la candidatura, Habermann fue incapaz de resolver, como secretario, una serie de problemas que requieren más la mano de un político que la de un empresario agrícola, como es su caso.

El expresidente municipal de Culiacán Jesús Valdés Palazuelos llega a la Secretaría de Agricultura y Ganadería con todo el oficio político del mundo, pero también con conocimiento amplio del área: es ingeniero agrónomo de profesión y por generaciones su familia se ha dedicado a la actividad agrícola, por eso forma parte del sector campesino del PRI y fue líder nacional de Vanguardia Juvenil Agrarista. No es graciosa concesión, por tanto, que desde ayer los productores agrícolas hayan salido a felicitarlo de manera pública. El ambiente hacia el nuevo secretario en el sector agropecuario es inmejorable y, cosa todavía más importante: Chuy Valdés se ha distinguido, lo mismo en sus cargos de legislador que en el de alcalde, como un extraordinario gestor de recursos.

**VALLO RUELAS.** Los temas de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, por otra parte, son los que mejor domina su nuevo titular: Álvaro Ruelas Echave.

Desde el ámbito municipal, la gestión del exalcalde de Ahome sobresalió en materia de movilidad e inclusive recibió un reconocimiento internacional por la política de sustentabilidad desarrollada en el espacio Zona 30 en Los Mochis.

Además, Ruelas incluyó en su plan municipal de desarrollo los compromisos de la agenda 2030 de la ONU, estableció políticas novedosas de vivienda, de agua y de desarrollo urbano. A través del Implan, dio seguimiento a una serie de iniciativas que dentro de poco formarán parte de las leyes que van a regular el desarrollo urbano y la movilidad en Sinaloa.

Experiencia en el quehacer de la Sedesu, pues, Vallo Ruelas la tiene, pero además posee una característica que seguramente es bien aquilatada por el gobernador Ordaz: su habilidad natural para «tejer fino» en política y ganarse la buena voluntad de los más disímiles grupos políticos y de la sociedad en general. Lo demostró desde que fue secretario del Ayuntamiento ahomense, cuando fue actor fundamental en la solución del problema del ingenio, y consolidó esa cualidad como alcalde.

**EFRÉN ENCINAS.** Distinto es el caso de la Secretaría de Salud. Como agua fresca llega a darle vida el Dr. Efrén Encinas Torres, prestigiado endocrinólogo, pero también experto en políticas de salud pública. Justo lo que necesitaba esta área que de tan errada manera tuvo a su cargo Román Messina, un hombre gris, sin conocimiento, pero también sin voluntad de ayudar a los sinaloenses ni al gobernador. Seguiremos mañana con este tema.

# MORENA BAJARÍA SUELDOS Y PRIVILEGIOS

Los legisladores electos irán por reformas como a la ley orgánica del Congreso, donde recortarán comisiones

FOTO: REFORMA



Los nuevos diputados federales y senadores se reunieron con AMLO en la Ciudad de México.

Reforma  
@debate.com.mx

Los nuevos senadores y diputados federales de Morena prometen que las primeras medidas en el Congreso serán reducir salarios en un 50 por ciento, transparentar y disminuir subvenciones y eliminar privilegios.

Entrevistados antes de iniciar un encuentro con el virtual presidente, Andrés Manuel López Obrador, los parlamentarios electos aseguraron que la primera reforma que impulsarán es a la ley orgánica del Congreso para disminuir las comisiones legislativas y los órganos de gobierno.

«En la Cámara de Diputados hay 92 comisiones y se gastan 8 mil 600 millones de pesos. En el Senado hay 75 comisiones, además de que en ambas se han creado comisiones especiales y cada una es una caja negra o cuando menos gris», apuntó Porfirio Muñoz Ledo, diputado federal electo.

Los diputados electos Horacio Duarte y Lorena Villavicencio, así como el senador electo Martí Batres, aseguraron que eliminarán algunos privilegios, como el seguro de gastos médicos mayores con cargo al erario. Además, deberán revisarse las subvenciones para disminuirlas y transparentarlas, pues actualmente son partidas consideradas como «secretas».

Horacio Duarte, representante de Morena ante el INE, aseguró que existe un compromiso para recortar a la mitad la dieta men-

sual de los nuevos senadores y diputados federales.

—¿El recorte del 50 por ciento es un acuerdo? —se le preguntó.

«No es un acuerdo, es un mandato que tenemos en nuestros documentos básicos y que empujamos en la Plataforma Electoral», aseveró. El también dirigente de Morena en el Estado de México aseguró que la reducción de gastos podrá concretarse, ya que ese partido cuenta con suficientes votos para aprobar las nuevas medidas de austeridad.



**50 %** menos podrían reducirse los salarios de los nuevos diputados federales y senadores, de acuerdo con Morena.

## → Nuevo sueldo

Gerardo Fernández Noroña, diputado electo por Morena, consideró que los legisladores federales deben ganar 100 mil pesos al mes.

Entrevistado antes de participar en un encuentro privado con López Obrador, el futuro legislador consideró que la dieta debe estar por debajo de las percepciones del presidente.

«Si el Presidente va a ganar 129 mil, pues podemos ganar 100 mil los legisladores, parejito. Que se disminuyan los ingresos», expresó.

De acuerdo con el Manual de Percepciones de Diputados y Senadores, publicado este año en el Diario Oficial de la Federación, cada integrante de la Cámara Baja percibe 74 mil pesos mensuales, mientras que los de la Cámara Alta cobran 118 mil pesos.

A esas percepciones se suman a partidas para actividades legislativas, viáticos, vales de despensa y otras prestaciones, así como los «apoyos» que sus coordinadores parlamentarios les entregan por concepto de subvenciones.

## Prioridades

### AMLO delinea trece reformas prioritarias

Reforma. Ciudad de México. Andrés Manuel López Obrador, virtual ganador de la elección presidencial, propuso a los futuros legisladores federales de Morena, PT y Encuentro Social un paquete de trece prioridades legislativas. Durante una reunión privada, realizada en un salón de la colonia Roma, el político tabasqueño les adelantó que los ejes centrales serán el combate a la corrupción y el recorte de gastos, lo que incluirá medidas de austeridad para diputados y senadores.

Las prioridades legislativas son: Ley Reglamentaria sobre salarios máximos, creación de la Secretaría de Seguridad Pública, abolición de fueros y privilegios, así como nuevos delitos graves como corrupción, robo de combustibles y fraude electoral. También el Presupuesto y Ley de Ingresos, trasladar Estado Mayor a la Secretaría de la Defensa Nacional, revocar decretos sobre privatización del agua y revocar leyes de la reforma educativa. Así como incorporar al artículo 3 constitucional el derecho a la educación superior, revocación de mandato, quitar trabas para la consulta popular, reformas sobre aumento a salario mínimo en la frontera y ajustar la administración al plan de austeridad, sin despidos de trabajadores de base.

